

La Libertad

La heroica Infantería republicana realiza jornadas de epopeya en el sector del Ebro

REFLEXIONES DE UN IRREFLEXIVO?

El "führer" en Nuremberg envainará el sable esgrimido contra Checoslovaquia

El Congreso de Nuremberg ha comenzado sus tareas con una proclama de Hitler, de la cual se ocupa la Prensa extranjera. Hay quienes se muestran extranados de la vacuidad de este documento, pues el no prescindir de las acostumbradas jactancias, de diatribas contra los hombres de Estado democráticos, de cantos a la futura gran Alemania y de realcazo que desde el último Congreso se ha enriquecido con una provincia más, elude los temas palpitantes y omite en absoluto la cuestión de los sudetes, punto neurálgico del presente momento internacional.

EL PROBLEMA CHECO

El proyecto del Gobierno Hodza es un amplio y generoso Estatuto de reconocimiento de derechos y respeto a las diferentes nacionalidades que integran la República

Las concesiones que el Gobierno checo hace a los sudetes serán la base del desarrollo posterior de la República checoslovaca. Praga, 7. — El nuevo proyecto del Gobierno, que será entregado por Hodza a los delegados de los alemanes sudetes en la visita anunciada, se basa en nueve puntos.

EL COMITE DE NO INTERVENCIÓN

La U. R. S. S. abandonará el Comité si se concede la beligerancia a Franco

Moscú, 7. — El "Journal de Moscou" dice en su edición de hoy que el cierre de la Comisaría de Negocios extranjeros será la señal de que los Soviets abandonarán el Comité de no intervención si éste acepta la petición de Franco de que se le conceda derechos de beligerancia.

INFORMES OFICIALES

Las fuerzas de la invasión atacan terriblemente en el Este y Levante con enormes masas de aviación y tanques; pero son rechazadas, con enormes pérdidas. Nuestros chatos derriban dos cazas Fiat en Extremadura

Parte oficial del Ministerio de Defensa Nacional: «EJERCITO DE TIERRA: ESTE.—En la zona de Gadesa continúa sin interrupción la dura lucha entablada. A las diecinueve y cinco horas de ayer, las fuerzas al servicio de la invasión desencadenaron un violentísimo ataque contra nuestras posiciones de la Sierra de Caballs, sobre las que durante toda la jornada habían descargado sus explosivos 164 aparatos de gran bombardeo, a cuya acción hay que añadir el ametrallamiento por crecido número de cazas. Tras continua y densa preparación de la artillería italiana, la infantería fasciosa se lanzó al asalto, precedida por tanques que cubrían totalmente su frente; pero los soldados españoles, clavados al terreno, la rechazaron por cuatro veces, poniéndola en desordenada fuga, hasta dejar sembrado el campo materialmente de cadáveres y aniquilando con fuego y arma blanca dos batallones. Con tropas de refresco, en el casi incesante relevo de unidades enemigas que no pueden ampliar su capacidad combativa a más de una acción, nuevos intentos reiterados se estrellaron durante la noche frente al singular heroísmo de la infantería española, que sin ceder un solo paso mantiene en su integridad la línea confiada a su defensa, haciendo honor a su historia gloriosa.

LA DESCOMPOSICIÓN EN EL CAMPO REBELDE

¿Está dispuesto Franco a ceder el poder a un político "moderado" que acepte la mediación?

La reflexión ha impedido cualquier desplante hitleriano al abrir el Congreso de Nuremberg. Posiblemente de aquí a que se cierre reflexionará todavía el "führer", mucho más después de la visita del embajador británico en Berlín, Henderson, que ha realizado el viaje a Nuremberg precisamente para entrevistarse con Hitler. Posible sería también que la vanidad cegase a este megalómano y, como otras veces, se leara la manita a la cabeza; pero es harto difícil que lo haga, no sólo porque la locura tiene algún momento de lucidez, sino por la razón más sencilla de que con todos sus desplantes el "führer" no hace más que lucir sus aptitudes de tragediante. Comprenderá que no se trata ahora de farsas como el Comité de no intervención, de la gran comedia que unos y otros han representado en el vasto escenario europeo, y envainará el presunto reto, al igual que en Mayo envainó el sable esgrimido ante las fronteras checas.

El Congreso de Nuremberg

Prestan juramento los miembros del servicio de trabajos. Nuremberg, 7. — En la ceremonia de esta mañana ante Hitler por los miembros del "servicio de trabajos", éstos prestaron juramento. El jefe de estas columnas presentó los nuevos miembros a Hitler, diciendo: «Nuevamente estamos delante del "führer" en esta revista y en este solemne momento. Todos los años rendimos solememente cuenta ante el pueblo y ante el "führer": he nos aquí. Estamos preparados. Los hombres que componen la columna prestaron juramento diciendo: «Estamos preparados. El jefe vuelve a hacer uso de la palabra, y después de una arenga en tonos melodramáticos sobre las actividades de Hitler, dijo: «La frontera caen. El nuevo rey llega. Las esperanzas se realizan.»

Los corresponsales de guerra extranjeros señalan el heroísmo insuperable de nuestros combatientes

Londres, 7. — El corresponsal del "Daily Telegraph" en Barcelona, se refiere a las enormes bajas de los fasciosos y dice que éstos hacen actualmente esfuerzos desesperados para ocupar la orilla derecha del Ebro. Desde el mes de Julio se calcula que las bajas de los fasciosos en los frentes de Levante y del Ebro ascienden a 40.000 ó 50.000 hombres. El corresponsal del "Times" en Hendaya destaca también la fuerza resistencia republicana, a pesar de un fuego de artillería terrible.

NUESTROS AMIGOS EN EL EXTRANJERO La provechosa labor del general mejicano Philemore en ayuda de la España republicana

Tampa (Florida, Estados Unidos), 7. — La estancia del general mejicano Santiago J. Philemore, que de regreso de La Habana se detuvo aquí, resultó provechosa para los trabajos que realiza el Comité democrático popular de ayuda a la República española. El citado general paseó por las calles de la ciudad vistiendo el uniforme de las milicias españolas, traje que por primera vez se veía en esta capital, causando magnífica impresión. Recorrió las fábricas de tabaco, donde le fueron donados más de cuatro mil kilos que, unidos a los 25.000 paquetes de picadura que preparan las mujeres que integran el Comité democrático, suman una cantidad de gran importancia. La campaña de propaganda en favor de la República continúa con gran intensidad entre los nativos. El pueblo responde espléndidamente. Los escasos fascistas que, clandestinamente, se solían reunir en la ciudad han tenido que desistir de sus propósitos ante la repulsa del pueblo. Un intento de colecta hecho por esos elementos fracasó ridículamente. La confianza en el Gobierno de la República que rige los destinos de España y la fe en el triunfo de cada día mayores, acudiendo a las reuniones de propaganda que organizan el pueblo en masa. El llamamiento de Cachin a la solidaridad del pueblo francés. París, 7. — Marcel Cachin ha di-

UNA INFORMACION DEL "FINANCIAL TIMES"

Londres, 7. — El "Financial Times" se hace eco de ciertos rumores recogidos en los círculos bien informados, y que, según el periódico, no parecen carecer de cierto fundamento. Según los citados rumores, el cabecilla Franco estaría dispuesto a ceder en breve al mando en la España rebelde a un político "moderado" y partidario de la mediación. El diario añade que el descontento en las filas rebeldes es cada vez mayor y mas ostensible, aumentando ante las perspectivas de una nueva campaña de invierno. Noticias, tanto de Gibraltar como de viajeros llegados de la España rebelde, afirman que la situación es cada vez más grave en las filas fasciosas; las diferencias entre falangistas y requetés van en aumento, y los militares españoles están cada vez más descontentos con los invasores extranjeros. El gobernador de Zaragoza actúa contra las comisiones locales de subsidio al combatiente por su falta de equidad. Barcelona, 7. — Con motivo de un escándalo administrativo descubierta, el gobernador de Zaragoza publica en "Heraldo de Aragón" de 31 del pasado mes lo siguiente: «Tengo testimonios graves contra la actuación de las Comisiones locales. La actuación de las mismas sólo debe supeditarse al imperativo de la más estricta justicia. No deben admitirse ni atenderse recomendaciones, y menos dejarse llevar constantemente por simpatías ni antipatías. Las Comisiones locales de subsidio al combatiente deben tener siempre un alto concepto de imparcialidad. He visitado a dichas Comisiones, y tengo el convencimiento de que la mayor parte de esos organismos no cumplen las obligaciones que les son encomendadas al efecto. Además, he podido comprobar que en

La consabida alocución amenazadora de Hitler

Nuremberg, 7. — Con motivo de la revista pasada a las secciones del "servicio de trabajos", Hitler pronunció un discurso esta mañana, en tono de amenaza y bravata, una alocución, en la que dijo especialmente: «Vuestras líneas aseguran la defensa del Reich y su independencia. Esas líneas crean nuevas tierras, que garantizan nuestro antiguo territorio y en todas partes al norte, al este, al sur e incluso al oeste, garantizan la seguridad del Reich.»

Impresiones y comentarios

La Prensa francesa. París, 7. — La Prensa francesa continúa comentando el problema checoslovaco y está de acuerdo que se acerca a su crisis. «La Petit Parisien» hace un nuevo y cálido elogio del Gobierno de Praga y del presidente Benes, que han demostrado a la faz del mundo su buena voluntad, llegando al límite de los sacrificios posibles para evitar una guerra. «Añade el periódico que no puede irse más allá en las concesiones, pues ello representaría un verdadero suicidio del Estado checoslovaco. La Prensa inglesa. Londres, 7. — La Prensa inglesa comenta brevemente las noticias relativas a las concesiones checoslovacas a los sudetes, y aplaude la actitud de Praga. Opina que las peticiones nazis, a las que el Gobierno checo no puede acceder, harían, de ser atendidas, que quedara creado un Estado dentro de otro Estado. Hasta los órganos conservadores opinan que los alemanes de los sudetes saldrían de la dependencia de Praga para caer en la de Berlín. Los periódicos están de acuerdo en que el Gobierno central no puede abandonar en manos de las comarcas la dirección de la política exterior y la del Ejército y la Hacienda.

EL GOBIERNO, EN BARCELONA

El embajador de Francia conferencia extensamente con el ministro de Estado

El alcalde de Valencia hace visitas. Barcelona, 7. — El ministro de Instrucción pública recibió al alcalde de Valencia, Sr. Torres, con el que conferenció sobre asuntos relacionados con la Instrucción pública de la capital levantina. El alcalde de Valencia también visitó al ministro de Trabajo para tratar de cuestiones relacionadas con este departamento. La entrevista de Alvarez del Vayo y el embajador francés. El ministro de Estado recibió esta mañana al embajador de Francia, con el que conferenció extensamente. El ministro de Estado visita al señor Martínez Barrio. El presidente de las Cortes, señor Martínez Barrio, ha recibido esta mañana en su despacho la visita del ministro de Estado, señor Alvarez del Vayo, con quien celebró una extensa conferencia. Visitas al ministro sin cartera Sr. Bilbao. El ministro sin cartera Sr. Bilbao ha recibido las visitas de doña Dolores Ibárruri, D. José Ormazabal, en representación del Partido Comunista de España y Euzkadi, respectivamente. También recibió a una Comisión de las J. S. U. de Euzkadi, y al presidente en funciones de la Comisión gestora de Vizcaya, al que acompañaron varios gestores y el secretario en funciones de dicho organismo. Con todos ellos el ministro Sr. Bilbao trató asuntos de gran interés. El delegado del Gobierno en los Canales de Lozoya, Sr. Carroño España, se entrevistó esta mañana con el ministro de Obras públicas para despedirse por reintegrarse a su cargo en Madrid. Causa por espionaje y derrotable. El Tribunal central de Espionaje ha señalado para el miércoles día 14 para la celebración del juicio oral por espionaje y derrotable contra María del Carmen Llo-

